

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 67 (1979)

Heft: [9]

Artikel: Genève

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-275666>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

D'un canton à l'autre

au même CCP. Une bouteille un peu chère, disent certains ! Mais il est urgent de trouver la somme qui permettra d'acheter le domaine. C'est une action exceptionnelle, comme sont exceptionnels aussi le courage et la ténacité de Barbara qui fait l'admiration de tous les vigneronnes d'Epesses.

Une action qui doit être rapide, alors que la modification de la loi, elle, demandera quelques années.

S. Ch.

Genève

Les bonnes idées : un memento, mis au point par Jane Thibaud, recense en français et en anglais toutes les activités, toutes les bonnes adresses qui peuvent être nécessaires.

Ce memento ne sera pas utile seulement aux étrangères ou aux nouvelles arrivées : osera-t-on vous dire qu'à la rédaction même de Femmes Suisses certains groupes nous étaient inconnus ?

Se vend Fr. 1.- à « L'Inédite ».

Au sommaire de ce memento :

1. Groupes locaux ; 2. Groupes internationaux ; 3. Santé (health) ; 4. Consommation and écologie ; 5. Hébergement (housing) ; 6. Aide (help) ; 7. Information ; 8. Divers (misc.).

AGDF

Association genevoise pour les droits de la femme.

Quatrième COURS PUBLIC, en trois leçons, sur le thème : Comment s'intégrer dans la vie politique.

Sujet : La vie politique fédérale.

Le cours a lieu aux mois de septembre et octobre 1979, le mardi de 20 h. à 22 h., à l'Université (bâtiment I), rue de Candolle, salle 109 (1^{er} étage).

Mardi 25 septembre : Le Conseil fédéral, ses compétences et ses attributions, par M. Blaise KNAPP, professeur à la faculté de droit de l'Université de Genève.

Mardi 2 octobre : Le Conseil des Etats et le Conseil national, leur rôle et leur fonctionnement, par Mmes Monique BAUER-LAGIER et Amélia CHRISTINAT, conseillères nationales.

Mardi 9 octobre : Le système électoral au niveau fédéral, la représentation des femmes, par Mme Marie-Jeanne MERCIER, présidente de l'AGDF.

CHOISIR

REVUE CULTURELLE

CCP 12-413 - Tél. 022/214343

14b, avenue du Mail

1205 GENÈVE

Le numéro Fr. 5.50 - Abonnement 1 an : Fr. 40.—

Prix du cours : Fr. 25.- (pour les membres de l'AGDF : Fr. 15.-).

Inscriptions : du 10 au 20 septembre 1979, par téléphone au numéro (022) 45 33 71, jours ouvrables, de 8 h. à 9 h. 30 et de 19 h. à 20 h., ou par écrit à Mme G. Muller, 12 B, rue de Bourgogne, 1203 Genève.

Fribourg

Centre de Liaison fribourgeois des associations féminines.

1979 Année de l'enfant

Pouvons-nous laisser passer cette année sans nous arrêter quelques instants et réfléchir aux difficultés que rencontrent aujourd'hui les enfants de chez nous ? Les comprendre, les aider avec compétence, c'est préparer l'avenir de notre canton, de notre pays. Sous le thème **Nos enfants, leur présent, leur avenir**, le CLF organise un forum qui aura lieu le mardi 2 octobre à 14 h. 15 à la grande salle du Christ-Roi à Fribourg. Les aspects suivants seront exposés : **L'enfant qui n'a qu'un parent**, par Mme Claire Bridel, Pro Juventute, Lausanne ; **Das Kind und die Freizeit**, par Mme Annelies Meyer, présidente de la ludothèque de Fribourg ; **Quel est le renouveau souhaité par l'école romande ?** par M. Jean-Marie Barras, inspecteur scolaire, chargé de cours à l'école normale.

Discussion — des traductions respectives seront distribuées.

Une exposition suggestive sur **L'enfant consommateur** complètera les exposés.

Collecte pour les enfants du quart monde. Une garderie d'enfants sera organisée.

Jura

Nouvelle école de formation générale

A la rentrée des classes, une nouvelle école s'ouvrira à Delémont, l'Ecole de culture générale. Ce genre d'institution faisait défaut dans le nouveau canton doté par ailleurs de deux écoles normales (instituteurs et institutrices), de deux lycées, d'une école de commerce, d'écoles complémentaires commerciales et d'écoles professionnelles.

CHAQUE MOIS :

- Analyse l'actualité religieuse et sociale
- S'engage au cœur des recherches de notre temps

AU SOMMAIRE DU N° 236-237 :

DE LA PEUR À L'ESPÉRANCE,
par Jean Delumeau

Il s'agit d'une école du type « Degré diplôme » comme il en existe une à Moutier depuis plusieurs années.

Les enseignantes chômeuses manifestent

A fin juin, quatorze nouvelles institutrices quittaient l'Ecole normale de Delémont. Cette volée de jeunes diplômées est quasiment vouée au chômage, une seule institutrice ayant trouvé une place et encore il s'agit d'un poste provisoire. Que deviendront les autres dans un proche avenir ? Deux s'expatrient en Louisiane afin d'enseigner ; trois iront à Denver (Colorado) pour passer une année au pair ; une préparera un brevet d'enseignement sportif à Bâle ; les sept autres grossiront les effectifs des chômeurs. (A Biel, sur 22 diplômés, 15 ont trouvé soit un emploi soit des études à poursuivre ; sept d'entre eux seront chômeurs ou remplaçants avec un peu de chance...)

Lors de la cérémonie de remise des diplômes, à Delémont, en présence des autorités, les jeunes enseignantes manifestèrent leur mécontentement de façon humoristique. Les chômeuses avaient adopté des tenues vestimentaires en rapport avec la situation qui est la leur : salopettes pour les sans-emploi, pantalon et T-shirts — valise à la main — pour celles qui s'expatrient, training de gym pour la future monitrice de sport.

À bas les mondanités, l'heure est aux soucis ! C'est ce qu'elles semblaient exprimer. De plus, nanties de leurs brevets, elles ont collé au tableau noir un puzzle qui disait : « Institutrices-instituteurs, même formation, même diplôme. A quand l'égalité des chances d'être élue(s) A TOUS LES DEGRÉS ? » A ce propos, il faut dire qu'on déconseille aux jeunes filles de postuler pour les degrés supérieurs. Dans un tract distribué à la sortie de la rencontre, elles constatent, en effet, que « quelques villages élisent des instituteurs pour les classes de degrés inférieurs (...) dans d'autres communes, on refuse la candidature d'institutrices quand elles postulent au niveau supérieur ».

Et elles s'interrogent : « Est-ce à dire que peu à peu les jeunes filles seront écartées de l'enseignement au profit des garçons, sous quels prétextes ? »

A.-M. Steullet

Valais

Le poète aux mayens

A l'entrée de La Sage, dans le val d'Hérens, il est un petit bazar où Mariette vend cigarettes, journaux et cartes postales. En août, les estivants revenant de course et les habitants de la vallée ont eu la chance d'y rencontrer *le troubadour des montagnes* qui descendait chaque après-midi des mayens : Pierrette MICHELOUD, derrière une table, discutait avec chacun et signait ses livres, notamment son tout dernier ; DOUCE-AMÈRE, sève jaillie du cœur, ce recueil voudrait redonner le goût de la poésie, le goût de la Nature, le sens de l'humain.

S. Ch.